

LEP'TIT TOUR

Se vider avant la course

Il y avait une belle file dans les toilettes des hommes. «*Il faut bien se vider avant la course*» lançait un concurrent à son voisin. Effectivement, mieux vaut avant que pendant!

La Fée verte bien sûr!

Un départ de course à Fleurier sans la Fée verte, ce serait comme du Coca sans gaz: pas très apprécié! Du coup, comme lors de chaque édition du Défi du Val-de-Travers, la figure emblématique du Vallon, une cloche dans une main et une étoile dorée dans l'autre, mettait de l'ambiance.

Liens avec les coureurs

Olivier Greber, ancien directeur de Sport Plus, n'a pas manqué le départ de la première étape du Tour du canton. Le bougre a serré pas mal de mains. Bichonner des coureurs lors des précédentes éditions, cela crée des liens!

Poteau d'informations

Devant la patinoire de Fleurier trônait un poteau d'informations. Une idée très utile trouvée par les organisateurs. Où se trouve le départ, le bureau des courses, les vestiaires ou les sanitaires? Il n'y a qu'à suivre les flèches!



Un renseignement: suivez le guide!
PHOTO MARCHON

Il faut bien un dernier

En sortant des vestiaires, une maman tentait de consoler son fils, visiblement très déçu de sa course. «*Il faut bien un dernier*» lui a-t-elle dit. Soulagé le jeune garçon? Pas sûr...

Des vrais prénoms

«*Allez Robert!*», «*Allez Stéphanie!*», «*Allez Fabienne!*» Décidément, elle connaît tout le peloton cette petite fille! «*Arrête de dire n'importe quoi!*» a tranché sa mère. «*Quoi? ce sont de vrais prénoms que je crie!*» a rétorqué la petite tête blonde. Chaque spectateur s'amuse comme il peut!

Un bénévole à terre!

Un starter qui ne fait pas de compte à rebours avant le coup de pistolet du départ et voilà le résultat: un des bénévoles chargé d'enlever les barrières au dernier moment s'est fait bousculer par un peloton en furie. Le pauvre s'est retrouvé par terre en moins de temps qu'il ne faut pour l'écrire. /TTR

Joly et Aubry se régalaient

Course à pied ■ Le parcours a bien convenu aux deux Neuchâtelois qui se sont imposés. Mais le tracé a fait mal aux jambes des populaires. Quant au départ...

Par
Thomas Truong

La 18e édition du Tour du canton de Neuchâtel (TdCN) a commencé dans la confusion. Un groupe de 200 coureurs qui part deux minutes avant le reste du peloton: révolte, grogne et incompréhension hier soir à Fleurier. Directeur de Sport Plus, Christophe Otz tenait à mettre les choses au point: «*Ces concurrents avec des dossards jaunes qui partent avant, c'est pour le bien de la course. En 2004, nous passerons au système de départ avec des puces électroniques. Les coureurs doivent apprendre à partir dans le bon ordre. Pour la deuxième étape (réd.: à Lignièrès), les concurrents qui ont de bonnes références chronométriques sont priés de passer au bureau de course afin de retirer un de ces fameux dossards jaunes et partir devant.*» Ces derniers seront d'abord réservés aux dix premiers de chaque catégorie (110 coureurs). Une bonne résolution, mais informer les gens plus tôt aurait sans doute évité de faire pas mal de mécontents!

Parmi eux, il y a le vainqueur de cette première étape, Jean-Michel Aubry (Cortaillod): «*Ce départ, c'était n'importe quoi! J'ai fait plein de courses à travers le monde, c'est la première fois que je vois cela!*» Marc-Henri Jaunin (Neuchâtel) passe juste derrière son camarade. Son commentaire? «*Zéro! Zéro! Zéro!*» lâche-t-il énervé. Retour avec le premier: «*C'était un bon parcours pour moi. Par contre, je*

pense que le tracé était bien trop difficile pour les populaires. J'ai tout de suite trouvé mon rythme. Je prendrai part aux six étapes.»

Tony Marchand (11e du scratch, Saint-Imier) analysait la situation avec beaucoup de lucidité. «*J'ai déjà vécu ce genre de départ, se souvenait-il. C'était à Chiètres, mais il y avait 7000 coureurs au départ. C'est dommage que certains coureurs n'ont pas pu faire la course ensemble. C'est très stimulant et intéressant de*

courir au sein d'un bon groupe.» Bien vu!

Contente deux fois

Chez les dames, Angéline Joly (Travers) a, sans surprise, dicté sa loi. «*Je vais faire les six étapes, avouait-elle. Le but sera de faire comme aujourd'hui (réd.: hier), à savoir finir devant. Le parcours m'a très bien convenu. J'ai géré ma course en suivant certains groupes d'hommes.*» Gagnante heureuse, la Neuchâteloise était aussi une concurrente



Jean-Michel Aubry a fêté une belle victoire malgré un départ quelque peu chaotique.

PHOTO MARCHON

contente par rapport au système de départ: «*Il y a parfois des coureurs qui sont tout devant au départ, alors qu'ils ne doivent pas y être. Le seul problème vient du fait que les bons concurrents qui se sont inscrits tardivement n'ont pas pu obtenir*

les dossards permettant de partir bien placé.»

Dernière information chiffrée: 1400 personnes – toutes catégories confondues, Kids compris – se sont classés lors de cette première étape du TdCN. Le record de 1665 classés en

2002 n'a pas été battu. «*Mais Fleurier ne fut pas une étape bouche-trou, même si elle a dû en remplacer une autre. Je tiens à remercier toutes les personnes qui se sont investies pour cette première manche.*» tenait à conclure Christophe Otz. /TTR

L'ANONYME DU JOUR



Perrine Truong: merci papa, merci maman. PHOTO MARCHON

Elle court sur ses terres Perrine Truong (16 ans, 158 cm et 47 kg). La jeune athlète de Môtiers apprécie l'ambiance et le parcours. «*Je connais beaucoup de monde, sourit-elle. Pour le tracé aussi, j'ai des avantages, car je connais bien le terrain. Par contre, je ne sais pas encore si je ferai ma meilleure course durant cette première étape. Une chose est sûre: j'adore courir et je ferai les six étapes!*»

La fille de la pédiatre Véronique Truong et du médecin

généraliste Cao-Binh Truong – le seul docteur au monde capable d'affronter un bouquetin à mains nues! – en est à sa troisième édition du Tour du canton, mais c'est la première fois qu'elle est inscrite dans la catégorie des juniors dames. «*J'espère terminer dans les cinq premières du classement, lâche-t-elle. J'ai quelques repères par rapport à d'autres filles. Par contre, maintenant que je suis au Lycée, je n'ai plus congé les mercredis durant l'après-midi.*» Un des pe-

tits désavantages de l'adolescence!

Et la finance d'inscription qui a augmenté? «*72 francs, ce n'est pas donné, répond-t-elle. Mais il est vrai que c'est tout de même pour six étapes. Finalement, ce n'est pas si cher que cela. Si ça coûtait 150 ou 200 francs, j'y réfléchirais à deux fois.*» Petite précision, ce sont maman et papa qui financent l'inscription. Cependant, Perrine Truong ne veut pas que cela se sache. Alors, chut! /TTR

CLASSEMENTS

DAMES

Toutes catégories: Angéline Joly (Travers) 41'47"8. 2. Corinne Schweizer (Anet) à 0'54"1. 3. Christiane Bouquet (Sainte-Croix) à 3'17"6. 4. Sandra Held (Bienne) à 3'18"3. 5. Sylvie Meuterlos (F-Chaudron) à 3'48"0. 6. Laurence Yerly (Dombresson) à 3'51"8. 7. Sonya Gurtner (Bueetingen) à 4'28"9. 8. Nathalie Perrin (La Chaux-de-Fonds) à 6'58"1. 9. Sandra Roulet (Moutier) à 7'04"3. 10. Vinciane Cohen-Cols (Savagnier) à 7'21"2.

Dames I (1983-1974): 1. Angéline Joly 41'47"8. 2. Nathalie Perrin à 6'58"1. 3. Marianne Stalder (Les Breuleux) à 8'11"8.

Dames II (1973-1964): 1. Corinne Schweizer 42'41"9. 2. Sandra Held à 2'24"2. 3. Laurence Yerly à 2'57"7.

Dames III (1963-1954): 1. Christiane Bouquet 45'05"4. 2. Sylvie Meuterlos à 0'30"4. 3. Martine Pfeiffer (Le Locle) à 6'15"2.

Dames IV (1953 et plus âgées): 1. Sonya Gurtner 46'16"7. 2. Françoise Thurler (Cornaux) à 5'55"2. 3. Odile Sirugue (F-Sainte-Colombe) à 9'31"3.

Juniors (1987-1984): 1. Christelle Huguenin (Les Bayards) 52'35"3. 2. Aline Roulet (La Chaux-de-Fonds) à 1'56"4. 3. Perrine Truong (Môtiers) à 2'03"4.

MESSIEURS

Toutes catégories: 1. Jean-Michel Aubry (Cortaillod) 36'49"2. 2. Gilles Bailly (Neuchâtel) à 0'12"7. 3. Markus Gerber (Berne) à 0'44"3. 4. Bernhard Andres (Baetterkinden) à 0'57"7. 5. Yvain Jeanneret

(Le Locle) à 1'06"4. 6. Christophe Pittier (Villiers) à 1'08"0. 7. Fabrice Salsetti (Saint-Aubin-Sauges) à 1'10"7. 8. Jean-Charles Froidevaux (Le Bémont) à 1'11"7. 9. René Bel (Le Cerneux-Pequignot) à 1'25"0. 10. Marc-Henri Jaunin (Neuchâtel) à 1'25"1.

Elites (1983-1974): 1. Gilles Bailly 37'01"9. 2. Bernhard Andres à 0'45"0. 3. Yvain Jeanneret à 0'53"7.

Seniors I (1973-1964): 1. Jean-Michel Aubry 36'49"2. 2. Jean-Charles Froidevaux à 1'11"7. 3. Marc-Henri Jaunin à 1'25"1.

Seniors II (1963-1954): 1. Markus Gerber 37'33"5. 2. René Bel à 0'40"7. 3. Pascal Cobos (Bevaix) à 0'54"7.

Vétérans I (1953-1944): 1. Serge Furrer (Bevaix) 41'31"3. 2. Roger Parrat (Undervelier) à 0'15"7. 3. Claude Doerflinger (Corcelles) à 1'09"4.

Vétérans II (1943 et plus âgés): 1. Raymond Rufenacht (La Chaux-de-Fonds) 47'42"4. 2. Armin Schaller (Neuchâtel) à 0'52"7. 3. Willy Bettext (Marin-Epagnier) à 4'00"9.

Juniors (1987-1984): 1. Gaël Francillon (La Chaux-de-Fonds) 41'06"5. 2. Mehdy Vuille (Le Locle) à 2'42"4. 3. Sylvain Jeannerod (F-Peute-Chaux) à 3'10"8.

Le classement par équipes ne paraîtra qu'au terme de la deuxième étape.

Prochaine étape: mercredi 30 avril à Lignièrès.

Des résultats plus complets paraîtront dans notre prochaine édition. Ils sont également disponibles sur Internet à l'adresse: <http://www.sportplus.ch/>. /réd.

MISE AU NET

Le coup d'envoi a été donné hier à Fleurier avec la première étape du Tour du canton. Toute la région va vibrer durant onze mercredis d'affilée (six manches de course à pied et cinq pour le VTT avec la Trans-Neuchâteloise) lors d'épreuves qui se veulent avant tout populaires. Télévision, radio et journaux cantonaux vont faire la part belle à un rendez-vous devenu incontournable.

Il n'est jamais trop tard!

Fallait-il s'y prendre des semaines à l'avance afin d'être bien dans le coup? Question préparation physique, cela aurait été préférable. Mais comme l'essentiel est de participer, il n'est jamais trop tard pour se dépenser durant un – ou plusieurs mercredis – sur les divers parcours proposés. Avec www.sportplus.ch, une inscriptions peut devenir aussi simple qu'un clique de souris.

Présentation des compétitions, règles de départ, système pour les dossards, la remise des prix, les prestations, la restauration, l'assurance, le service sanitaire, les douches ou les massages: tout, absolument tout, est expliqué sur le site.

Le Kid's Tour pour les enfants ou les différentes catégories chez les adultes, le visiteur trouvera chaussure – ou vélo – à son pied. Où se déroule les étapes, quelle est leur distance et leur dénivelé? Pas de souci, tout est rappelé sur le site et chacun pourra s'organiser en fonction d'une manche qui se déroulerait près de chez lui.

Dernière question et pas la moindre: combien ça coûte? Là aussi, toutes les réponses se trouvent dans la partie «inscriptions». Une entrée qui permet aussi, bien sûr, de s'inscrire par Internet. /TTR